
Protokoll der Sitzung des Fachschaftenrats
der Julius-Maximilians-Universität Würzburg

am 18.07.2020

Sitzungsleitung: Chantal Beck
Protokoll: Philipp Windl
Datum: 18.07.2020
Beginn der Sitzung: 10:15 Uhr
Ort der Sitzung: Online über Zoom

Anwesende Mitglieder:
Johannes Heßdörfer, Chantal Beck, Michael Kreuzer, Carolin Angermund, Laura Christmann, Philipp
Windl, Lea Kugelmann, Sebastian Treier (ab 10:20 Uhr), Annabelle Rude, Paul Mentzel (bis 10:50
Uhr), Margarethe Hoffmann, Nora Matthiesen, Veronika Martini, Julia Kuhl, Johannes Kullmann

Gäste:
Matthias Frerichs, Henry Mörtl, Liana Mirzojan, Florian Schmitt, Madita Huvar, Leon Göttemann,
Felix Bullinger, Luca Rehberger

Abwesende Mitglieder:
Philo Holland, Diana Sieper, Markus Wissel, Bjarne Thiele, Birte Schmid

1



Tagesordnung
TOP 1: Organisatorisches 3

1.1 Festlegung eines Protokollanten / einer Protokollantin . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3
1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3
1.3 Genehmigung des Protokolls . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3
1.4 Genehmigung derTagesordnung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3

TOP 2: Berichte 3
2.1 Berichte aus den Fachschaftsvertretungen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3
2.2 Bericht aus dem SSR . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5
2.3 Bericht aus dem AK Lehramt . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

TOP 3: Anträge 5

TOP 4: Preis für gute Lehre 5

TOP 5: Sonstiges 5

2



TOP 1: Organisatorisches

1.1 Festlegung eines Protokollanten / einer Protokollantin

Annabelle Rude und Paul Mentzel protokollieren.

1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Mit 14 Stimmen ist der Fachschaftenrat beschlussfähig.

1.3 Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der vergangenen Sitzung wird einstimmig angenommen.

1.4 Genehmigung derTagesordnung

Die Tagesordnung wird angenommen.

TOP 2: Berichte

2.1 Berichte aus den Fachschaftsvertretungen

Biologie

• Positionspapier wurde geschrieben bzgl Weiterfinanzierung von Übungen, Tutorien und Vorkur-
sen, was vorher aus QPL finanziert wurde.

• Erstitage wurden geplant.

• Praktika fielen aus, werden aber auch nicht nachgeholt.

Chemie & Pharmazie

• Erstitage finden statt.

• Spieleabend wurde sehr gut angenommen.

• Praktika finden womöglich viel früher als Vorlesungen statt.

• Neue Fachschaftszeitschriftausgabe (SuR) kam online raus.

Humanwissenschaften

• Online-Semester war ganz okay für die meisten.

• Keine Infos über Evaluationen.

• Erstitage werden teilweise geplant, eventuell auch in Kleingruppen.
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Jura

• Evaluationen liefen gut, insgesamt zufrieden mit Umsetzung.

• Erstiwoche wird geplant, noch kein richtiges Konzept wie es stattfinden soll.

Mathe/Info

• Vorkurse finden online statt.

• Evaluation findet auch online statt.

• In Mathe zu wenig Stellen für Sekretariate und Techniker, Betreuung findet oft durch Doktoran-
den statt. Es kam die Frage auf, ob an anderen Fakultäten diese Stellen durch Studienzuschüsse
finanziert werden.

Medizin

• Evaluation findet noch statt (digital). Es werden nicht alle Veranstaltungen jedes Semester eva-
luiert, dieses Semester aber schon.

• Es gibt einen fakultätsinternen Lehrpreis, der dieses Semester für die beste Online-Lehre vergeben
werden soll.

• Bei den Erstitagen gab es eine digitale Stadtrally, die vielleicht nächstes Semesters nochmal
durchgeführt wird. Die genaue Planung steht noch aus.

• Praktika sind komplett ausgefallen und werden nicht nachgeholt, die Online-Vorlesungen liefen
wohl gut. Die Evaluation muss noch abgewartet werden.

Philosophie

• Wegfall des QPL hat große Auswirkungen, da viele Sachen gestrichen werden (50% der Tuto-
rien und Vorkurse), Ersatzfinanzierung schwierig, da Fakultät wenig Geld hat. Petition wurde
gestartet und verbreitet (https://www.openpetition.de/petition/online/rettet-die-qualitaet-der-
lehre-rettet-tutorien-vorkurse-und-das-schreibzentrum).

• Überlegung wie Erstitage stattfinden, ob online oder Präsenzveranstaltung, beispielsweise mit
Kleingruppen durch die Stadt (soll mit der Unileitung abgesprochen werden. Michael wirft ein,
lieber mal bei der Abteilung für Arbeitsschutz nachzufragen).

Physik

• Planungen für Vorkurse beginnen, wird digital stattfinden.

• Erstitage digital.

• Evaluation findet vielleicht statt, da ist allerdings das Konzept noch nicht sicher.

Theologie

• Es wird an der Fachschaftszeitschrift Ablass geschrieben.

• Evaluation fand statt, fielen schlecht aus.
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Wirtschaftswissenschaften

• Das Online-Semester lief gut.

• Evaluation findet nicht statt, da zuständige Mitarbeiterin gewechselt hat (in die Medizin). Es
wurde ein Antrag gestellt, dass die Evaluation doch stattfinden soll.

• Erstitage noch nicht geplant, wird nach den Prüfungen in Angriff genommen.

• Es gibt einen internen Fakultätspreis für gute Lehre, Rückmeldung jedoch nicht allzu hoch.

2.2 Bericht aus dem SSR

• Es gibt neues vom Mainfrankentheater und dem Ticket dazu: Absegnung erfolgt wahrscheinlich
im September durch den Verwaltungsrat.

• Das Referat Students House steht kurz vor dem Aussterben. Es werden dringend neue Mitglieder
gesucht, die Lust haben sich in dem Referat engagieren. Die aktuellen Mitglieder schreiben eine
Liste mit wichtigen Dingen, die zu wissen sind. Außerdem engaieren sich die Bands vermehrt um
wieder im Haus proben zu dürfen.

• Richtige Öffnung der Bib ist nach wie vor schwierig, da es Probleme mit der Lüftung gibt bzw
in den TBs oft gar keine Lüftung. Außerdem gibt es aktuell große Baumaßnahmen und die Bib
hat Geldprobleme, da die Kopiergelder dieses Semester zum Großteil weggefallen sind. Es soll
anscheinend einen Protest für längere Öffnungszeiten geben.

• Es wird wahrscheinlich keine Aufführungen der Studiobühne dieses Jahr geben.

2.3 Bericht aus dem AK Lehramt

Niemand anwesend.

TOP 3: Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 4: Preis für gute Lehre

Beim Preis für gute Lehre läuft soweit alles, die Bewerbung über die Social-Media-Kanäle findet statt,
es kann noch bis zum 15.08. abgestimmt werden. Danach gibt es noch eine finale Fachschaftenratssit-
zung, in der die eingegangenen Vorschläge diskutiert werden. Lea erklärt sich bereit, die eingehenden
Vorschläge zu sichten und vorzusortieren.

TOP 5: Sonstiges

• Es gab ein Treffen mit dem Landtagsabgeordneten Volkmar Halbleib aus der SPD. Von stu-
dentischer Seite haben Chantal, Lea, Michael und Stella teilgenommen. Themen waren digitale
Lehre und Herausforderungen für die Studierenden in der Corona-Zeit. Es wird vermutlich noch
mehrere Treffen geben, einfach um sich etwas auf dem Laufenden zu halten.
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• Es wird vorgeschlagen, ein Pad für den Austausch zwecks Ersti-Veranstaltungen und Corona zu
erstellen. Chantal kümmert sich darum.

• Chantal hat eine Mail vom Zeit-Campus Magazin bekommen, die kostenfreie Exemplare für die
Erstitüten zur Verfügung stellen würden. Kene Fachschaft hat Interesse.

• Die nächste Sitzung wird vermutlich Ende August stattfinden, wenn Lea die Vorschläge gesichtet
hat. Chantal schickt ein Dudle rum.

Chantal Beck schließt die Sitzung um 11:33 Uhr.

Vorsitzende (Chantal Beck) Schriftführende (Annabelle Rude, Paul Mentzel)
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